



Mairie  
de  
Quilly

## Église Saint-Solenne

L'église Saint-Solenne (1845-1850) remplace une église édifée à l'emplacement d'un bâtiment gallo-romain.

Elle renferme un "fragment de la Vraie Croix": relique authentifiée par un certificat de Monseigneur Castellane daté de 1845.

Dans différentes publications, elle est aussi appelée Saint-Solesme, Saint-Solême ou encore Saint-Solemne.



D'après une lettre du 4 mai 1845, c'est en 1845 que l'église de Quilly aurait été reconstruite.

- › Le reliquaire de Saint-Solenne date du XIX<sup>ème</sup> siècle.
- › Les vitraux, œuvre du maître verrier Uzureau, datent de 1923. Celui représentant le baptême du Christ a été offert par la famille Brossaud de La Brossaudière. Et, dans le transept sud, le vitrail est connu dans la région et il représente la première guerre mondiale.
- › L'église, orientée d'ouest en est, possède un clocher porche coiffé d'une flèche en ardoises. Son entrée est surmontée d'un fronton en tuffeau de style néo-classique. Il y a aussi un transept ainsi qu'un chevet qui termine la nef.
- › Le monument aux morts, en bois, est situé dans le transept sud tandis que les retables des transepts sont peints en trompe-l'œil sur les murs. Sous le clocher se trouve un vestibule qui abrite à droite de l'entrée principale la chapelle des fonts baptismaux et à gauche une annexe.

- › Les cloches ont été fondues en 1870 à Ploërmel par le frère Fulbert.



© Mairie de Quilly

## Divers travaux ont été effectués au fil du temps afin de préserver cet édifice:

- › En 1878, s'étant écroulée, la voûte fût reconstruite.
- › En juin 1893, le conseil de fabrique, réclamant une solution à la décrépitude des murs, prit la décision de faire au moins les réparations les plus urgentes: enduit du clocher et de l'extérieur de l'église, la consolidation des abat-sons des fenêtres du clocher et du plancher supportant l'échelle qui y conduit.
- › En 1923, d'autres travaux ont été effectués par l' entrepreneur M. Ricordel de Pont-Château.
- › La toiture a été refaite par M. Fleuret, couvreur à Campbon. Trois des abat-sons ont été remplacés par M. Pierre Cornet, menuisier à Quilly et le clocher a été couronné d'un nouveau coq doré.
- › Les anciennes portes de l'église, qui menaçaient de tomber en ruine, ont été remplacées par des neuves fabriquées à la maison Bouchet d' Issé pour 580 francs (menuiserie, ferrure et peinture). Elles ont été posées le 30 août 1911. De l'avis de tous, les anciennes portes "étaient indignes de la maison de Dieu, n'offraient plus de sécurité pour empêcher les voleurs d'entrer à l'église et faisaient honte à une population de foi". Ces dites portes dataient de 1845, étaient à panneaux et n'avaient pas été entretenues (comme les abat-sons, le plancher du clocher et les murs), faute de ressources sans doute.
- › Lors de la seconde guerre mondiale, de nombreux clochers furent détruits par des obus. Celui de Quilly y échappa miraculeusement. Seul le bâtiment de l'église fut endommagé mais le clocher, étant vétuste, fût rénové juste après-guerre.
- › Plus récemment, suite au mauvais état du beffroi, un arrêté a été publié le 07 mars 2015 pour arrêt des cloches lors des cérémonies religieuses (office, baptême, mariage et décès).
- › Le 24 octobre 2016, le conseil municipal prend la décision de restaurer l'église en 2 tranches:
  - 1ère tranche: façade occidentale (entrée principale): réfection générale et changement de certaines pierres, emmarchement, tour du clocher et remplacement du beffroi de la tour du clocher.
  - 2ème tranche: nef sud et retour transept.

*Découvrez l'église en images*







